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Miércoles	  18	  de	  noviembre	  de	  2020.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	  Publimetro,	  La	  Crónica,	  El	  Universal,	  El	  Financiero,	  Reporte	  Índigo,	  Milenio,	  La	  Razón,	  El	  Heraldo	  de	  México,	  La	  
Jornada,	  Ovaciones,	  24	  Horas,	  Contra	  Réplica,	  Excélsior,	  El	  Economista,	  Reforma,	  El	  Gráfico	  

Suman	  a	  privados	  en	  asistencia	  contra	  el	  Covid-‐19/Publimetro	  
Este	   martes,	   el	   secretario	   de	   Salud,	   doctor	   Jorge	   Alcocer,	   detalló	   que	   50	   hospitales	   privados	   recibirán	   a	   los	   pacientes	  
agravados	   por	   coronavirus,	   siempre	   y	   cuando	   sean	   referidos	   por	   instituciones	   públicas	   como	   el	   IMSS,	   ISSSTE,	   Insabi,	  
hospitales	  de	  Pemex,	  Sedena	  o	  de	  la	  Marina.	  	  
	  
Con	  casi	  100,000	  muertos,	  doctor	  Jorge	  Alcocer	  dice	  que	  la	  epidemia	  “está	  controlada”/La	  Crónica,	  El	  Universal,	  Milenio,	  
Excélsior,	  El	  Heraldo	  de	  México	  
Este	  martes	  el	  titular	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  dijo	  en	  Palacio	  Nacional	  que	  “todavía	  estamos	  en	  la	  etapa	  activa	  de	  la	  
epidemia,	   pero	   está	   controlada	   en	   la	   mayoría	   de	   las	   entidades	   federativas”,	   y	   lamento	   los	   estragos	   causados	   por	   la	  
pandemia.	  	  
	  
México	  pacta	  compra	  de	  34	  millones	  de	  dosis	  de	  Pfizer/El	  Financiero,	  Reporte	  Índigo	  
Tanto	  ese	  fármaco	  como	  el	  de	  Moderna	  han	  superado	  el	  90%	  de	  efectividad.	  En	  el	  caso	  de	  Moderna,	  que	  apenas	  el	  lunes	  
dio	   a	   conocer	   un	   reporte	   que	   otorga	   más	   del	   95%	   de	   efectividad,	   dijo	   que	   cuenta	   con	   “una	   solución	   diferente	   de	  
temperatura	  final	  para	  que	  sí	  puedas	  tener	  más	  tiempo	  en	  -‐2,-‐8	  grados”,	  no	  obstante,	  dependerá	  del	  secretario	  de	  Salud,	  
doctor	  Jorge	  Alcocer,	  determinar	  si	  llegará	  a	  México,	  pues	  forma	  parte	  de	  la	  iniciativa	  Covax	  de	  la	  OMS.	  	  
	  
Retira	  EU	  cargos	  al	  general	  Cienfuegos/La	  Razón	  
Reportero:	  Francisco	  Cárdenas.	  
Contradictorias,	  por	  decir	   lo	  menos,	  esas	  declaraciones	  de	  presidencia	  y	  del	  titular	  de	  Salud	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  que	  “la	  
etapa	  más	  activa	  del	  coronavirus	  está	  controlada”;	  la	  insistencia	  de	  que	  la	  estrategia	  implementada	  “evitó	  la	  saturación	  de	  
hospitales”,	  y	  el	  acuerdo	  suscrito	  ayer	  entre	  el	  Gobierno	  federal	  y	   la	  asociación	  de	  hospitales	  privados,	  que	  garantice	  una	  
mejor	  atención	  a	  los	  afectados	  por	  la	  pandemia.	  
	  
El	  registro	  de	  muertes	  en	  el	  país	  llegó	  a	  99,026,	  reporta	  López-‐Gatell/La	  Jornada	  
López-‐Gatell,	   subsecretario	   de	   Salud,	   explicó	   que	   a	   diferencia	   de	   la	   tasa	   de	   letalidad	   promedio	   nacional	   a	   lo	   largo	   de	   la	  
pandemia,	  que	  alcanza	  el	  9.8%,	  la	  letalidad	  promedio	  por	  semana,	  que	  refleja	  la	  evolución	  de	  este	  indicador,	  fue	  de	  3.3%	  
para	   la	   semana	   epidemiológica	   45,	   mientras	   que	   la	   mortalidad	   promedio	   a	   nivel	   nacional	   es	   de	   77.4	   por	   cada	   100	  mil	  
habitantes.	  	  
	  
Corrige	  Salud:	  busca	  opciones	  para	  traer	  vacuna	  de	  Pfizer/La	  Razón,	  La	  Jornada,	  Milenio	  
El	  subsecretario	  	  de	  Salud	  dice	  que	  el	  esquema	  perfila	  que	  la	  población	  acuda	  a	  nosocomios	  y	  no	  al	  revés,	  como	  con	  otras	  
inmunizaciones;	  revisan	  costos	  con	  SHCP,	  afirma	  a	  dificultad	  de	  mantener	  una	  vacuna	  como	  la	  del	   laboratorio	  Pfizer,	  que	  
requiere	  una	  ultracongelación,	  modificará	  el	  esquema	  tradicional	  en	  el	  que	  el	  personal	  médico	  sale	  con	  la	  vacuna	  buscando	  



   2	  

a	  la	  población,	  sino	  que	  la	  población	  viajará	  de	  forma	  masiva	  a	  los	  centros	  de	  distribución,	  es	  la	  propuesta	  que	  analizan	  las	  
SSa	  y	  de	  SHCP,	  reveló	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell	  Ramírez.	  	  
	  
Cambio	  de	  estrategia	  antiCOVID	  en	  breve:	  Ssa/Ovaciones,	  El	  Financiero,	  24	  Horas	  
El	   subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López	  Gatell,	  anunció	  ayer	  que	  en	   los	  próximos	  días	  habrá	  un	  cambio	  de	  estrategia	  para	  
atender	  la	  pandemia	  de	  Covid	  en	  México.	  En	  conferencia	  de	  prensa	  en	  Palacio	  Nacional	  indicó	  que	  habrá	  variantes	  que	  se	  
explicarán	  con	  el	  paso	  de	  los	  días.	  	  
	  
INAI	  pide	  a	  gobierno	  a	  decir	  la	  verdad	  sobre	  la	  pandemia,	  por	  cruel	  que	  sea/Contra	  Réplica	  
Francisco	   Javier	  Acuña,	  comisionado	  presidente	  del	   INA,	  exhortó	  al	  gobierno	   federal	  a	  decir	   la	  verdad	  sobre	   la	  pandemia	  
“tan	  cruel,	  o	  tan	  cruenta	  o	  tan	  grave	  que	  ésta	  sea”.	  Además,	  destacó	  la	  importancia	  de	  la	  información	  pública	  para	  afrontar	  
la	  pandemia	  global	  por	  la	  que	  se	  está	  transitando	  y	  reconoció	  la	  labor	  del	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell.	  	  
	  
Ahora	  la	  SFP:	  “pandemia	  vino	  como	  anillo	  al	  dedo”/El	  Universal,	  La	  Jornada,	  El	  Financiero,	  Excélsior	  
Así,	  al	  participar	  en	  el	  evento	  inaugural	  de	  la	  Semana	  Nacional	  de	  Transparencia	  2020,	  organizada	  por	  el	  Inai,	  Irma	  Sandoval	  
Ballesteros,	  titular	  de	  la	  Función	  Pública	  explicó	  que	  uno	  de	  los	  mejores	  ejercicios	  de	  transparencia	  en	  materia	  de	  salud	  de	  
la	  actual	  administración	  son	  las	  conferencias	  que	  todos	  los	  días	  lleva	  a	  cabo	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell,	  pues	  lleva	  
información	  de	  la	  pandemia	  a	  toda	  la	  población.	  	  
	  
Basílica,	  abierta	  a	  fieles	  11	  y	  12/El	  Heraldo	  de	  México	  
El	   20	   de	   octubre,	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	  Hugo	   López-‐Gatell,	   informó	  que	   serían	   suspendidas	   las	   peregrinaciones	   a	   la	  
Virgen	  en	  el	  Tepeyac	  por	  considerarse	  de	  “altísimo	  riesgo”.	  	  
	  
¿Todas	  las	  vacunas	  necesitan	  mantenerse	  a	  80	  grados	  bajo	  cero?/Publimetro	  
En	  México,	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  reconoció	  que	  ningún	  país	  cuenta	  con	  una	  red	  de	  ultracongelación	  
para	  distribuir	  millones	  de	  vacunas	  de	  Covid,	  por	  lo	  que,	  a	  pesar	  de	  la	  voluntad	  de	  adquirirla,	  se	  hará	  hasta	  que	  se	  tenga	  el	  
equipo.	  	  
	  
Las	  aspiraciones	  de	  López	  Gatell	  y	  la	  vacuna	  en	  México/El	  Universal	  
Reportera:	  Ana	  Paula	  Ordorica.	  
Es	  perfectamente	  normal	  que	  un	  servidor	  público	  aspire	  a	  un	  mejor	  cargo	  popular.	  Por	  ello	  es	  legítimo	  y	  comprensible	  que	  
el	   actual	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell	   (HLG)	   tenga	   sus	   propias	   aspiraciones.	   Lo	   que	   resulta	   realmente	  
inexplicable	  es	  que,	  en	  lugar	  de	  concentrarse	  en	  hacer	  excepcionalmente	  bien	  el	  encargo	  actual	  para	  así	  poder	  las	  que	  he	  
tenido	  acceso,	  desde	  distintos	  ámbitos	  tanto	  públicos	  como	  en	   las	  empresas	   intentando	  agilizar	   la	   llegada	  de	   la	  vacuna	  y	  
tratamientos	  a	  México,	  el	  nombre	  recurrente	  para	  explicar	  diques	  y	  obstáculos	  para	  que	  ello	  suceda	  es	  HLG.	  	  
	  
Medicinas,	  una	  buena	  noticia	  para	  los	  bolsillos/Excélsior,	  La	  Razón	  
Reportera:	  Ruth	  Rodríguez.	  
Las	  diferencias	  entre	  el	  canciller	  Marcelo	  Ebrard	  y	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell	  cada	  día	  son	  más	  evidentes.	  López-‐
Gatell	  descartó	  la	  compra	  de	  la	  vacuna	  contra	  el	  covid	  de	  Pfizer,	  porque	  México	  no	  tiene	  infraestructura	  para	  mantenerla	  
congelada,	   en	   tanto	   el	   canciller	   se	  mostró	   contrario	   a	   esa	   opinión.	   Pfizer,	   le	   aclaró	   Ebrard	   a	   López-‐Gatell,	   va	   a	   poner	   la	  
infraestructura	  de	  frío	  y	  va	  a	  distribuir	  la	  vacuna.	  Así	  o	  más	  diplomático.	  	  
	  
Decide	  hoy	  la	  Corte	  si	  cede	  a	  la	  prohibición/El	  Financiero	  
Reportero:	  Darío	  Celis	  Estrada.	  
En	   principio	   lo	   razonable	   parecería	   ser	   que	   estos	   nuevos	   productos	   se	   regulen	   de	  manera	   estricta,	   igual	   que	   el	   cigarro	  
tradicional.	   Que	   su	   venta	   sea	   en	   establecimientos	   controlados	   y	   previa	   identificación.	   Lo	   anterior	   para	   evitar	   venta	   a	  
menores	  y	  que	  el	  regulador,	  léase	  la	  Cofepris,	  que	  ahora	  controla	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell,	  en	  lugar	  de	  prohibir,	  
vigile,	  estudie	  y	  supervise	  estos	  productos.	  	  
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Outsourcing,	  negociación	  y	  apocalipsis/La	  Razón	  
Reportero:	  Mauricio	  Flores.	  
Es	   inaudito	   que	   mientras	   el	   Consejo	   General	   de	   Salubridad,	   que	   encabeza	   Hugo	   López-‐Gatell,	   permite	   la	   operación	   de	  
casinos,	  ferias	  y	  diversas	  actividades	  públicas,	  mantenga	  cerradas	  desde	  hace	  9	  meses	  las	  escuelas	  presenciales	  de	  manera	  
opcional	  y	  en	  total	  libertad	  bajo	  todos	  los	  cuidados	  sanitarios.	  Una	  señal	  esperanzadora	  hacia	  el	  futuro.	  
	  
Los	  otros	  frentes	  de	  López-‐Gatell/El	  Economista	  
Reportero:	  Alberto	  Aguirre.	  
En	  México,	  el	  poder	  del	  equipo	  encabezado	  por	  Hugo	  López-‐Gatell	  y	  María	  Elena	  Álvarez	  Buylla	  proviene	  directamente	  del	  
Ejecutivo	  federal.	  Para	  mitigar	  la	  pandemia	  definió	  el	  Presidente	  de	  la	  República	  valdrá	  la	  opinión	  de	  los	  científicos.	  	  
	  
Sobre	  el	  viaje	  a	  Tabasco/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Julio	  Patán.	  
EMPATÍA	   decirse	   nuestro	   presidente	   ante	   el	   espejo,	   luego	   de	   justificar	   su	   ausencia	   con	   lo	   de	   que	   si	   no	   guarda	   la	   sana	  
distancia	   puede	   enfermarse	   de	   COVID,	   una	   enfermedad	   de	   cuya	   gravedad	   dudó	   a	   voz	   en	   cuello	   y	   que	   nos	   enseñó	   a	  
enfrentar	  con	  mordiscos	  en	  los	  cachetes,	  con	  giras	  gastronómicas	  y	  sin	  cubrebocas,	  es	  decir,	  con	  una	  virilidad	  negacionista	  
muy	  Trump,	  muy	  Bolsonaro.	  Sobre	  todo,	  sobra	  decirlo,	  cuando	  su	  zar	  anti	  pandemia,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  ya	  nos	  costó	  casi	  
100	  mil	  muertes,	  si	  le	  creemos	  a	  los	  números	  oficiales.	  	  
	  
El	  Caballito/El	  Universal	  
El	   dilema	   de	   la	   pandemia	   para	   el	   gobierno.	   Sorprendió	   la	   declaración	   de	   la	   jefa	   de	  Gobierno,	   Claudia	   Sheinbaum,	   en	   el	  
sentido	   de	   que	   es	   el	   gobierno	   federal	   el	   que	   determina	   el	   color	   del	   semáforo	   epidemiológico	   en	   la	   capital,	   sobre	   todo	  
porque	  contrasta	  con	   lo	  dicho	  hace	  semanas	  por	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  quien	  estableció	  que	  ellos	  
proponían	  y	  los	  gobiernos	  tomaban	  las	  decisiones	  en	  la	  materia.	  	  
	  
Ciudades	  en	  pandemia/Excélsior	  
Reportero:	  Martín	  Espinoza.	  
Todavía,	  el	  pasado	  4	  de	   junio,	  el	   subsecretario	  de	  Prevención	  y	  Promoción	  de	   la	  Salud	  del	  gobierno	   federal,	  Hugo	  López-‐
Gatell,	   advertía	  que,	  en	  un	  “escenario	   catastrófico”,	  estaríamos	  hablando	  de	  60	  mil	  muertes.	  Hace	  unas	  horas,	  el	  propio	  
López-‐Gatell	  calificó	  las	  cifras	  actuales	  (100	  mil	  decesos)	  de	  intranscendentes	  intrascendentes.	  	  
	  
Templo	  Mayor/Reforma	  
NO	  CABE	  duda	  que	  la	  4T	  es	  versátil:	  la	  estrategia	  de	  Salud	  ha	  causado	  más	  bajas	  que	  un	  Ejército	  en	  guerra.	  	  
	  
Legislan	  cannabis	  adulto	  y	  ¿el	  uso	  medicinal?	  bien	  gracias.../El	  Economista	  
Reportera:	  Maribel	  R.	  Coronel.	  
Recordemos	   que	   la	   Corte	   le	   dio	   a	   Cofepris	   de	   plazo	   hasta	   junio	   para	   emitir	   dicho	   reglamento,	   y	   luego	   se	   lo	   extendió	   a	  
septiembre;	  todo	  el	  mundo	  lo	  esperaba	  para	  entonces,	  pero	  se	  quedaron	  con	  un	  palmo	  de	  narices	  porque	  pasó	  la	  fecha	  sin	  
emitirse	  y	  sin	  explicación	  de	  parte	  de	  Cofepris	  o	   la	  Secretaría	  de	  Salud;	  sólo	  se	  supo	  que	  estaba	  en	  poder	  del	   Jurídico	  de	  
Presidencia	  para	  firmarlo.	  Pero	  pasó	  octubre,	  ya	  estamos	  a	  la	  mitad	  de	  noviembre	  y	  el	  tema	  sigue	  en	  el	  limbo.	  	  
	  
De	  no	  creerse,	  ¡línea	  en	  la	  SCJN!/Excélsior	  
Reportera:	  Alicia	  Salgado.	  
Siempre	  es	  mejor	  dejar	  de	  fumar,	  pero	  la	  política	  pública	  fracasa	  cuando	  se	  inhibe	  la	  libertad	  Y	  quien	  diga	  que	  no,	  que	  me	  
explique	   cómo	   puede	   una	   sala	   cambiar	   tres	   criterios	   en	   el	  mismo	   sentido	   para	   dar	   cabida	   a	   un	   criterio	   completamente	  
contrario	  a	  sus	  sentencias	  previas	  sólo	  por	  la	  presión	  que	  ejerce	  la	  Secretaría	  de	  Salud.	  	  
	  
México	  sin	  Vacunas/Contra	  Réplica	  
Reportero:	  Diego	  Garrido.	  
Décadas	  de	   investigación	  nos	  ofrecen	  vacunas	  a	   la	  población	  mundial.	  Aplicar	  una	  vacuna	  para	  generar	   inmunidad	  contra	  
una	   enfermedad	   estimulando	   la	   producción	   de	   anticuerpos	   incrementa	   la	   calidad	   y	   esperanza	   de	   vida	   de	   la	   infancia	  
mexicana.	  Sin	  embargo,	  el	  derecho	  constitucional	  a	  la	  salud	  de	  millones	  de	  menores	  se	  ha	  pisoteado	  en	  estos	  tiempos	  de	  la	  
4a	  Transformación,	  pues	  los	  hospitales	  públicos	  no	  cuentan	  ni	  siquiera	  con	  el	  cuadro	  básico	  de	  vacunación.	  	  
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Pretende	  Gobierno	  Federal	  Impulsar	  Genéricos/El	  Financiero	  
Reportero:	  Mauricio	  Jalife.	  
La	  reciente	  publicación	  que	  realizaron	  el	  IMPI	  y	  Cofepris	  para	  anunciar	  el	  impulso	  que	  darán	  al	  mercado	  de	  genéricos	  en	  el	  
país,	  explica	  muchas	  de	  las	  decisiones	  que	  se	  tomaron	  en	  la	  nueva	  Ley	  Federal	  para	  la	  Protección	  de	  la	  Propiedad	  Industrial,	  
que	  entró	  en	  vigor,	  apenas,	  el	  pasado	  5	  de	  noviembre.	  	  
	  
Muy	  cerca	  México	  de	  los	  100	  mil	  fallecimientos/Ovaciones	  
En	   el	   informe	   técnico	   diario	   de	   la	   pandemia,	   se	   confirmaron	   aumentos	   de	   0,16%	   en	   decesos	   y	   0,17%	   en	   contagios,	   en	  
contraste	   con	   las	   cifras	   del	   día	   anterior,	   cuando	   hubo	   98.861	   muertes	   y	   1.009.396	   contagios,	   declaró	   José	   Luis	   Alomía	  
Director	  de	  Epidemiologia	  de	  Secretaría	  de	  Salud.	  
	  
Documentado,	  el	  primer	  fallecimiento	  por	  el	  hongo	  intrahospitalario	  en	  área	  COVID/La	  Crónica	  
Aunque	   la	   Secretaria	   de	   Salud	   negó	  muertes	   por	   Candida	   Auris,	   médicos	   en	   Nuevo	   León	   ya	   al	   menos	   un	   fallecimiento	  
relacionado	  con	  este	  hongo	  intrahospitalario,	  considerado	  hoy	  entre	  los	  más	  peligrosos	  a	  nivel	  mundial.	  Apenas	  el	  viernes	  
pasado,	   José	  Luis	  Alomía	  Zegarra,	  director	  general	  de	  Epidemiología	  de	   la	  Secretaría	  de	  Salud,	  comentó	  a	  este	  reportero:	  
“No	  se	  nos	  ha	  reportado	  hasta	  ahora	  ninguna	  muerte	  vinculada	  a	  este	  hongo”.	  
	  
"Espera	  es	  letal"/El	  Heraldo	  de	  México	  
En	   conferencia,	   el	   titular	   del	   Centro	  Nacional	   de	   Programas	   Preventivos	   y	   Control	   de	   Enfermedades,	   Ruy	   López	  Ridaura,	  
presentó	  un	  análisis	  del	  tiempo	  que	  tardan	  los	  enfermos	  en	  buscar	  ayuda.	  Lo	  ideal	  es	  acudir	  al	  médico	  en	  las	  primeras	  48	  
horas	  del	  inicio	  de	  los	  síntomas,	  pero	  el	  promedio	  nacional	  es	  de	  cuatro,	  refirió.	  	  
	  	  	  	  
México	  asegura	  red	  de	  frío	  para	  manejo	  de	  la	  vacuna	  de	  Pfizer/El	  Economista,	  24	  Horas	  
Tres	  antídotos	  en	  puerta.	  El	   secretario	  de	  Relaciones	  Exteriores,	  Marcelo	  Ebrard	  Casaubon,	   informó	  sobre	   los	  avances	  de	  
proyectos	   y	   ensayos	   clínicos	   contra	   el	   Covid	   para	   garantizar	   que	   México	   tenga	   acceso	   amplio	   y	   oportuno	   a	   la	   vacuna,	  
conforme	  las	  vacunas	  candidatas	  sean	  aprobadas	  por	  las	  autoridades	  regulatorias.	  	  
	  
México,	  al	  top	  mundial	  de	  mortalidad	  por	  Covid/Reforma	  
Actualmente,	  México	  está	  por	  cruzar	  el	  umbral	  de	  los	  100	  mil	  muertos	  por	  Covid	  y	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  anticipa	  ya	  otros	  
14	  mil	  decesos	  que	  hasta	  ahora	  están	  en	  calidad	  de	  “estimados”.	  	  
	  
Asocian	  con	  letalidad	  atención	  hospitalaria/Reforma	  
Enfermar	  de	  Covid	  en	  México	  tiene	  un	  mal	  pronóstico:	  la	  probabilidad	  de	  morir	  a	  causa	  del	  nuevo	  coronavirus	  es	  tres	  veces	  
superior	  al	  promedio	  registrado	  a	  nivel	  mundial.	  De	  acuerdo	  con	   los	  datos	  del	   Informe	  Técnico	  Diario	  Covid	  que	  emite	   la	  
Secretaría	  de	  Salud,	  la	  tasa	  de	  letalidad	  alcanzada	  al	  pasado	  14	  de	  noviembre	  fue	  de	  9.8%,	  es	  decir,	  que	  por	  cada	  mil	  casos	  
confirmados	  murieron	  98	  personas.	  	  
	  
Necesario,	  diagnóstico	  diferenciado	  de	  Covid	  e	  influenza:	  investigador/La	  Jornada	  
Ante	   la	   temporada	   de	   influenza,	   el	   diagnóstico	   diferenciado	   con	   Covid	   “no	   será	   sencillo,	   por	   lo	   que	   se	   deben	   fortalecer	  
acciones	   de	   prevención	   como	   uso	   de	   cubrebocas,	   y	   en	   particular	   el	   control	   de	   la	   saturación	   de	   oxígeno,	   a	   través	   de	   un	  
oxímetro”,	  afirmó	  Alejandro	  Macías	  Hernández,	  infectólogo	  e	  investigador	  de	  la	  Universidad	  de	  Guanajuato.	  
Con	  el	  invierno	  estaríamos	  por	  ver	  lo	  peor	  de	  la	  pandemia	  en	  México/La	  Crónica	  
Diana	  Vilar	  Compte,	  especialista	  del	   INCAN,	  enfatizó	  que	  el	  uso	  del	  cubre	  bocas	  no	  sólo	  previene	  la	  transmisión	  del	  virus,	  
sino	  que	  puede	  reducir	  el	  inóculo	  del	  virus,	  lo	  que	  prevendrá	  una	  infección	  agresiva.	  
	  
Población	  sin	  agua,	  más	  expuesta	  a	  obesidad	  y	  covid:	  expertos/Contra	  Réplica	  
El	  10%	  de	  la	  población	  mexicana	  no	  tiene	  acceso	  al	  agua	  potable;	  son	  entre	  12.5	  y	  15	  millones,	  sobre	  todo	  del	  área	  rural,	  
pero	  también	  de	  zonas	  marginadas	  en	   las	  grandes	  ciudades,	  que	  están	  más	  expuestos	  al	  consumo	  de	  refrescos	  y	  bebidas	  
azucaradas	  por	  lo	  cual	  también	  al	  sobrepeso,	  obesidad	  y	  otras	  comorbilidades	  del	  Covid,	  destacaron	  especialistas.	  
	  
Avanza	  hoy	  el	  uso	  lúdico	  de	  la	  mariguana/La	  Jornada	  
El	  Senado	  discutirá	  hoy	  en	  comisiones	  la	  nueva	  Ley	  Federal	  para	  la	  Regulación	  de	  Cannabis	  y	  se	  prevé	  un	  debate	  fuerte,	  ya	  
que	  toda	  la	  bancada	  del	  PAN	  votará	  en	  contra,	  pero	  también	  algunos	  senadores	  de	  Morena	  están	  renuentes	  a	  aprobarla.	  
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Mercado	  desperdiciado/Reporte	  Índigo	  
“No	  entendemos	   como	  el	   Congreso	  de	   la	  Unión	   y	   el	   Poder	   Ejecutivo	   no	  han	   tomado	  una	  postura	   específica	   en	   torno	   al	  
cannabis.	   Actualmente	   hay	   mucha	   incertidumbre	   porque	   tanto	   en	   Cámara	   de	   Diputados	   como	   en	   el	   Senado	   hay	   11	  
iniciativas	   de	   ley	   para	   regularla	   y	   falta	   el	   reglamento	   que	   tiene	   que	   emitir	   la	   Cofepris	   para	   el	   uso	   medicinal	   antes	   de	  
diciembre”,	  señala	  Emilio	  Rascón	  Presidente	  de	  Barba	  Rossa’s	  una	  organización	  civil.	  
	  
Perciben	  mexicanos	  que	  vacuna	  tardara/El	  Financiero	  
A	  pesar	   de	   las	   recientes	   noticias	   sobre	   los	   avances	   en	   la	   vacuna	   contra	   Covid,	   la	  mayoría	   de	   los	  mexicanos	  mantiene	   la	  
creencia	  de	  que	  la	  vacuna	  aún	  va	  a	  tardar	  en	  estar	  lista,	  según	  revela	  la	  más	  reciente	  encuesta	  nacional	  de	  EL	  FINANCIERO.	  
De	  acuerdo	  con	  el	  estudio,	  el	  36%	  de	  los	  entrevistados	  cree	  que	  la	  vacuna	  pronto	  estará	  lista,	  mientras	  que	  el	  56%	  cree	  que	  
aún	  va	  a	  tardar.	  	  
	  
Sheinbaum	  descarta	  estado	  de	  sitio	  y	  multas/El	  Universal	  
La	  jefa	  de	  Gobierno	  de	  la	  Ciudad	  de	  México,	  Claudia	  Sheinbaum	  Pardo,	  llamó	  a	  los	  capitalinos	  a	  recuperar	  todas	  las	  medidas	  
de	  prevención	  y	  control	  de	  la	  pandemia	  de	  Covid,	  ante	  el	  incremento	  de	  hospitalizaciones	  en	  los	  últimos	  días	  y	  la	  posibilidad	  
de	  regresar	  al	  semáforo	  rojo;	  sin	  embargo,	  acotó,	  no	  habrá	  estado	  de	  sitio,	  ni	  multas	  a	  quienes	  no	  usen	  el	  cubrebocas.	  	  
	  
Viejitos,	  primero	  a	  vacunar/El	  Gráfico	  
Las	  secretarías	  de	  Salud,	  Educación	  y	  Ciencia	  y	  Tecnología	  de	   la	  Ciudad	  de	  México	   trabajan	  con	  el	  gobierno	   federal	  en	   la	  
logística	  para	  llevar	  a	  cabo	  la	  vacunación	  contra	  el	  Covid,	  para	  que	  una	  vez	  que	  lleguen	  las	  dosis	  comience	  la	  jornada	  para	  
suministraría,	  informó	  la	  jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum.	  	  
	  
Alertan	  por	  extorsionadores/Excélsior	  
El	  secretario	  de	  Salud,	  Manuel	  de	  la	  O	  Cavazos,	  advirtió	  de	  extorsionadores	  que	  se	  hacen	  pasar	  como	  personal	  de	  Cofepris	  o	  
de	  la	  Subsecretaría	  de	  Regulación	  y	  Fomento	  Sanitario.	  
	  
Robledo:	  fortalece	  IMSS	  transparencia	  proactiva/Ovaciones,	  Excélsior,	  Contra	  Réplica	  
El	  director	  general	  del	   IMSS,	  Maestro	  Zoé	  Robledo,	  destacó	  que	  durante	   la	  atención	  de	  la	  pandemia	  se	  ha	   llevado	  a	  cabo	  
una	  estrategia	  de	  transparencia	  proactiva	  para	  informar	  a	  la	  población	  sobre	  las	  principales	  acciones	  desarrolladas	  en	  favor	  
de	  los	  pacientes	  con	  COVID.	  
	  
Recolectan	  100	  millones/El	  Heraldo	  
El	  presidente	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  dio	  a	  conocer	  que	  se	  reunieron	  100	  millones	  de	  pesos	  por	   la	  donación	  de	   la	  
parte	  proporcional	  de	  los	  aguinaldos	  de	  los	  altos	  funcionarios	  públicos	  para	  adquirir	  ambulancias.	  Por	  citar	  un	  ejemplo,	  al	  
director	  del	  IMSS,	  Zoé	  Robledo,	  le	  recortaron	  45%	  del	  aguinaldo,	  lo	  que	  significa	  que	  donó	  95,000	  pesos	  que	  le	  tocan.	  	  
	  
IMSS:	  con	  EPOC,	  una	  mayor	  vulnerabilidad	  ante	  COVID/Ovaciones	  
Con	  motivo	   del	   Día	  Mundial	   de	   la	   EPOC,	   la	   jefa	   de	   Área	   de	   la	   División	   de	   Hospitales	   de	   Segundo	  Nivel	   del	   IMSS,	   Laura	  
Serrano	  Alejandri,	  indicó	  que	  el	  consumo	  de	  tabaco	  es	  la	  principal	  causa	  de	  esta	  enfermedad	  y	  quienes	  la	  contraen	  tienen	  el	  
doble	  de	  posibilidad	  de	  presentar	  mala	  progresión	  por	  COVID.	  	  
	  
IMSS	  cura	  a	  pacientes	  con	  hepatitis	  C/24	  Horas	  
A	   poco	   más	   de	   un	   año	   de	   iniciar	   con	   el	   tratamiento	   curativo	   contra	   la	   hepatitis	   C,	   el	   IMSS	   informó	   que	   16	   pacientes	  
concluyeron	   la	  medicación	   y	   ahora	   están	   libres	   de	   la	   infección	   vírica,	   que	   tiempo	   atrás	   registraba	   un	   alto	   porcentaje	   de	  
mortalidad.	  
	  
Frentes	  Políticos.	  Ejemplo	  en	  el	  orbe/Excélsior	  
México	  optó	  por	  el	  camino	  de	  la	  transparencia	  total	  justificada	  por	  una	  razón	  superior,	  la	  salud	  pública,	  que	  requiere	  de	  una	  
comunicación	  abierta	  y	  permanente,	  partiendo	  de	  la	  idea	  de	  que	  la	  información	  adquiere	  relevancia	  en	  un	  contexto	  como	  
lo	  es	  una	  pandemia,	  consideró	  Zoé	  Robledo,	  director	  del	  IMSS.	  	  
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La	  Gran	  Carpa/El	  Economista	  
El	  presidente	  López	  Obrador	  negó	  que	  se	  obligue	  a	  trabajadores	  de	  Pemex	  a	  entregar	  su	  aguinaldo	  y	  reiteró	  que	  sólo	   los	  
altos	   funcionarios	   harán	   la	   donación	   de	   manera	   voluntaria.	   Reveló	   que	   el	   dinero	   que	   donen	   se	   utilizará	   para	   comprar	  
ambulancias.	  
	  
El	  presupuesto	  de	  aquí	  no	  pasa	  nada/Milenio	  
Reportero:	  Héctor	  Aguilar.	  
La	  emergencia	  sanitaria,	  que	  adquiere	  proporciones	  catastróficas,	  no	  merece	  una	  asignación	  presupuestal	  equivalente.	  El	  
IMSS	  y	  el	  ISSSTE	  mejoran	  en	  1%	  su	  gasto	  dedicado	  a	  la	  atención	  a	  la	  salud.	  El	  presupuesto	  no	  contempla	  una	  partida	  para	  
comprar	  la	  vacuna	  contra	  el	  covid	  que	  pueda	  estar	  disponible	  el	  año	  entrante.	  
	  


